

10月麻績村教育委員会定例会議 会議録

令和7年10月3日(金)

午前9時30分～

地域交流センター第3・4研修室

出席委員 職務代理 小山正文 委員 高野羊子

委員 坂口曜子 委員 小松小百合

出席職員 麻績保育園長 塚原京子 麻績小学校長 尾台弘枝

筑北中学校長 平瀬和子 教育長 加瀬浩明

次長 宮下信俊 係長 森山正一 主任 高野智弘

一 開会(宮下教育次長)

令和7年10月の麻績村教育委員会定例会を始めます。よろしくお願ひいたします。

二 教育長挨拶(加瀬教育長)

教育長: 本日は朝から写真撮影ありがとうございました。秋らしい気候になってまいりました。

東筑摩郡町村教育委員会研修大会ありがとうございました。次年度は麻績村が当番となります。また、いろいろな行事が続いておりますがよろしくお願ひいたします。

それでは10月の定例教育委員会を始めさせていただきます。

三 報告

1) 教育長報告

宮下次長: 報告事項に移ります。教育長報告をお願いします。

教育長: 東筑摩郡町村教育委員会研修大会では、朝日村の設備を見させていただきましたがすごいなと思いました。昨日、中信地区社会教育委員の研修会がありました。神明宮を中心に宮下健司先生を講師として説明していただきました。次年度の研修会にお願いするのもいいのかなと思いました。一年間ありますので、委員の皆様に意見をお聞きして、充実した会にできればと思いました。

協議事項にも入れてありますが、9月の議会で私と小松委員が再度任命をいただきました。

明日は保育園の運動会と中学校では北部吹奏楽祭が予定されています。また、一貫教育の目玉であるミュージックフェスティバルも計画されています。19日には村民運動会があります。行事がたくさんあります。それぞれ成功裏に終わることを願っています。委員の皆様にもご協力いただかなければならぬことがあります。

昨日は、教育委員会の事業ヒアリングがありました。年度の後半になります。それぞれの所で充実した活動になるようご尽力をお願いします。以上です。

2) 子育て支援コーディネーター・保育園長・学校長報告

高野 C.O.：（以下、資料に沿って説明）。

宮下次長： それでは続いて保育園長報告に移ります。

塚原園長：（以下、資料に沿って説明）。

宮下次長： それでは続いて小学校長報告に移ります。

尾台校長：（以下、資料に沿って説明）。

宮下次長： それでは続いて中学校長報告に移ります。

平瀬教頭：（以下、資料に沿って説明）。

宮下次長： それこれからご報告いただきましたが、委員の皆様からご質問等ありますか。

小松委員： 保育園児が中学校を訪問したとき、中学生が案内している様子がとてもいいなと思いました。いろいろ経験して一つ一つの積み重ねが子どもたちの力になっていると思います。

坂口委員： 保育園児は、小学生とのけやき公園の交流をすごく楽しみにしています。中学生くらいになるととても面倒見がいいです。保育園児は、交流の日は楽しかったと言って保育園から帰ってきます。

学校では様々な体験活動をしています。社会科見学なども子どもたちにとって特別で楽しい活動のようです。行事などがあると様子を話してくれます。

通学合宿に参加して楽しかったと言っていました。信大の学生がとてもよく面倒を見てくれていたことが分かりました。家族で過ごしていたら経験できないことをたくさん経験させてもらいました。

四 報告・協議事項

(1) 教育委員の任命について

- ・9月定例議会において同意案件議決

10/1～ 加瀬浩明教育長（任期：R 10. 9. 30）

小松小百合委員（任期：R 11. 9. 30）

教育長：（1）（2）ともに報告事項でありますので、事務局より報告お願いします。

宮下次長：9月の定例議会に於きまして、同意案件について承認いただきました。教育長と小松委員に引き続きお願いすることができました。教育長の任期は3年間となります。小松委員は4年間となります。

教育長：只今報告がありましたが、任期が3年間となります。これで2期目となります。いろいろな状況が分かってきましたので、それぞれ皆様にご協力いただきながら、様々な取り組みができればと考えています。

子どもたちの数が減ってきて学校運営も大変な状況であります。建物も50年が経過しようとしています。小中学校は先のことも考えていかなければなりません。先ほども申し上げましたが、ご協力いただきながら進めたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

小松委員：2期目になります。新しい方に道を譲らなければならぬかと考えましたが、子どものことに興味がありまして継続することにしました。勉強しながら私も成長しながら4年間務めさせていただきたいと思います。

(2) 第19期村議会議員の構成について（◎委員長 ○副委員長）

- ・議長 清水 清 副議長 宮下 朗
- ・社会文教委員会 ◎山口利江 ○刈間利恵 宮下 朗 清水 清
- ・総務経済委員会 ◎中村まり子○高野秀雄 飯森寛志 塚原利彦
- ・議会運営委員会 ◎塚原利彦 ○宮下 朗 中村まり子 山口利江

教 育 長: それでは続いて（2）をお願いします。

宮下次長: 第19期村議会議員の構成についてお願いします。議長に清水清さん、副議長に宮下朗さんそれぞれ2期目となります。我々に關係します社会文教委員会には、委員長に山口利江さん、副委員長に刈間利恵さんが就任しております。総務経済委員会および議会運営委員会は表記の通りでございます。社会文教委員になられた山口利江さんは、交流センター内にフィットネス用具を設置することを公約にしておりました。また我々とも打合せをしていく場面があろうかと思います。村民福祉の向上に少しでもつながればと思っています。

教 育 長: 只今報告がありました。社会文教委員が、教育委員会とかかわるところでありますので、今後懇談ができればと考えています。状況等を見ながら進めていきたいと思います。

皆様方から何かありましたらお願ひします。

よろしいでしょうか。お気づきの点等ありましたら仰ってください。
懇談の機会にお伝えできればと思います

本日の協議事項については以上となります。

坂口委員: 子どもの通学についてお願ひします。中学生の夏の部活の件ですが、昼間の暑い時間に自転車で帰らなければならなかったり、吹奏楽部の生徒は聖南中まで行かなければならなかったりしました。しかしバスが出ませんでした。出なかったのは麻績村だけでした。検討していただきたいと思います。

山形県では、部活帰りの生徒が暑さにより亡くなったというニュースもあります。部活後の下校の仕方を考えていかなければならないと思います。自分たちで何とかしろと言ってもできません。

教 育 長: 根本的に部活動が地域展開によって学校から離れていくことが進められています。それに関して様々な問題が出てきて検討されています。筑北村とある程度足並みをそろえて進めていかなければなりません。人數的にも合同でやらなければ成り立たない状況であります。現状について次長からお願ひします。

宮下次長: 令和8年度中に休日の運動部移行を済ませるというのが県の目標であります。麻績村でもそのスケジュールにのっとって移行を予定しております。検討委員会など開催する中で決めていきます。吹奏楽部の件も

検討課題が多く、考えていかなければなりません。

教育長: 進めていかなければなりませんが、今一番困っているのは指導者の問題です。仕事との兼ね合いから、放課後の時間に来て指導するということが難しいです。休日土日からということになるかと思います。

まず検討委員会を立ち上げて進めていきます。県から指導主事の先生をお呼びして、一緒に加わっていただくことも考えています。

五 その他

1) 各委員から

教育長: 委員の皆様から何かございましたらお願いします。

小松委員: 保育園のカレー会に参加させていただきました。子どもたちから積極的に話しかけてくれました。活気があってエネルギーを感じました。普段の園内の活動が、子どもたちのこういった積極性につながっていると感じることができました。保育園でつけた力が、小中学校へ繋がっていくと思いました。

坂口委員: 9月に上井堀地区で例大祭がありました。子どもたちが発表しました。雨のため区内を歩くことはできませんでした。午後はソーラン節やエビカニクスを踊りました。中学生も参加して盛り上げていました。

保小中の交流をしてきたことの成果が見られたような気がしました。小さい村だからこそ保育園から中学校までの交流がすごく大切だなと感じました。

高野委員: 保育園のカレー会とても感動しました。保育園の雰囲気がのびのびとしているのを感じることができました。子どもたちの探求心などのエネルギーを感じました。

中学生が園児とかかわったり、小学生が園児とかかわったりするなど、先生方が積極的に取り入れてくださっていることをありがたいと思いました。一貫教育の在り方が備わっていると感じました。

卒業生の中にも教育実習をここで実施するという人がいます。高校卒業を控えた人たちの中にも保育士や教師になりたいと思っている人がいます。地域を振り返って将来を考える卒業生が多いかなという印象があります。村でも、このように考えている人たちの受け入れを拡げてほしいと願います。

小山職務代理: 先日筑北祭を見学させていただきました。子どもたちの成長を感じました。ステージ発表も見させていただきました。

そこで、昨今話題になっている部活動地域展開ですが、発表をした生徒たちは、おそらく近隣で練習しているんだろうと思いました。記録を狙って取り組む人にはいいのかもしれません、少し野球に触れてみたいとか体育の授業の延長的な活動ができにくくなるのかなと思うことが心配されます。

将来の夢という話が出ましたが、中学高校の頃が色々吸収できるときなので、いろいろな面で興味をもって吸収してほしいと思います。

2) 事務局から

教育長: 事務局より連絡事項お願いします。

宮下次長: 東筑摩郡町村教育委員研修大会は朝日村で行われましたが、ご参加いただきありがとうございました。

11月20日、21日に東筑摩郡町村教育委員視察研修があります。教育長と職務代理に出席していただきます。昨年度は石川県でしたが、今年度は愛知県となります。来年度は麻績村が当番となります。

3) 次回予定

次回の定例教育委員会の日程 11月6日（木）午前9：30～

六 閉会

教育長: 以上をもちまして10月の定例教育委員会を閉じます。